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12 марта

ИМЕНИННИКИ

Виктория, Макар, Тимофей.

ПОСМОТРИ НА НЕБО!

Восход Солнца – 06.51, заход – 18.27, долгота дня – 11.35. Восход 
Луны – 09.22, заход Луны –.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ

12 (14.00–16.00); 13 (07.00–09.00); 16 (10.00–12.00); 18 (09.00–12.00); 
20 (12.00–14.00); 26 (07.00–12.00); 29 (14.00–16.00).

Игрок «Арсенала» – в сборной России
Защитник тульского «Арсенала» Максим Беляев вызван 

в сборную России.
Он будет готовиться к первым отборочным матчам чемпионата 

Европы 2020 года против сборных Бельгии и Казахстана.
«Друзья, мы искренне рады за Максима Беляева, за наш «Ар-

сенал»! Верим, что центральный защитник сможет показать до-
стойную игру за национальную команду!» – говорится в сообщении 
пресс-службы канониров.

Беляев выступает за «Арсенал» с 2016 года.

На Куликовом поле зацветет ковыль
Всероссийский экологический арт-фестиваль «Цветет ко-

выль – 2019», посвященный празднованию Всемирного дня 
охраны окружающей среды и проведению Года театра в Рос-
сии, пройдет в седьмой раз на территории музея-заповедника 
«Куликово поле».

Фестиваль направлен на популяризацию знаний о природе и 
истории России, развитие творческих способностей детей и взрос-
лых через приобщение к разным видам искусства, формирование 
патриотического отношения к Родине. В рамках арт-фестиваля 
участникам творческого конкурса и туристам предоставляется воз-
можность посетить музейные комплексы и достопримечательные 
природные объекты Куликова поля.

Конкурс проводится в семи номинациях – литературное про-
изведение, живописная или графическая работа, декоративно-
прикладная работа, пейзажная инсталляция или скульптура из 
природных материалов, фотографическая работа, художественное 
чтение, театральная постановка малых форм (театральная миниа-
тюра, литературно-музыкальная композиция).

Победитель в каждой номинации будет определен в трех катего-
риях: дети до 16 лет, взрослые-любители, взрослые-профессионалы.

Заполнить заявки на участие можно до 14 апреля.

Мы – вместе!
Тула отметит годовщину воссоединения Крыма с Россией 

легкоатлетическим забегом. Он пройдет 17 марта в Тульском 
кремле под девизом «Мы вместе».

Сбор участников начнется в 09:30, старт – в 11:00. Среди дистан-
ций – детский забег на 300 метров и общий забег на 2,5 километра. 

Все участники получат билет на матч футбольного «Арсенала», а 
победители среди мужчин и женщин – на экскурсию в Крым.

Также в этот день в Большой Туле пройдут показы фильма Алек-
сея Пиманова «Крым». Сеансы запланированы в Домах культуры 
поселков Ленинский, Шатск, Иншинский, Плеханово. Начало се-
ансов в 16:00.

Гостеприимно и дешево
Тула входит в топ-10 городов, популярных для недорогих 

весенних путешествий.
По сообщению Российского сервиса бронирования отелей Tvil.

ru, этой весной туристы бронируют бюджетные поездки по стране 
от полутора до пяти суток и тратят на проживание в гостинице от 
тысячи до двух тысяч рублей в сутки.

Также в список вошли Казань, Краснодар, Екатеринбург, Кали-
нинград, Симферополь, Тверь, Барнаул, Тюмень, Новосибирск. 

Рейтинг подготовлен по данным броней отелей туристами для 
проживания с 11 марта по 30 апреля. В рейтинг не включены ку-
рортные города.

 Софья МЕДВЕДЕВА
 Геннадий ПОЛЯКОВ, 

        Сергей КИРЕЕВ

Каждый из нас знает, что 
учитель – это не только 
тот, кто дает знания де-

тям. Он еще и воспитатель, и 
друг, и союзник. И чтобы дать 
подрастающему поколению 
все самое лучшее, современно-
му педагогу нужно постоянно 
повышать уровень своего об-
разования.

Двигатель прогресса
Важную роль в образовании 

тульских учителей играет Инсти-
тут повышения квалификации 
и профессиональной переподго-
товки работников образования. 
Здесь активно используют дис-
танционные технологии, с по-
мощью которых преподаватели 
могут получать информацию из 
разных концов страны, посещать 
семинары федерального уровня, 
не уезжая из Тулы.

Ежегодно в институте прохо-
дят более двадцати конкурсов для 
педагогов, воспитателей, психо-
логов, молодых учителей, управ-
ленцев. В 2015 году победители 
различных педагогических состя-
заний создали региональный клуб 
«Учитель года». Его главная задача 
– повышение профессионального 
мастерства и творческой актив-
ности учителей за счет вовлече-
ния их в различные конкурсы. 
На минувшей неделе в институте 
повышения квалификации губер-
натор Алексей Дюмин обсудил с 
членами клуба ситуацию в сфере 
образования региона.

– Время – как калейдоскоп, оно 
меняется, выстраиваются новые 
процессы, – подчеркнул глава 
региона. – И без качественного 
образования невозможно дви-
гаться вперед, реализовывать на-
циональные проекты.

Губернатор отметил, что не 
так давно в Тульской области от-
крылась новая школа – впервые 
за десять лет. Но останавливаться 

на достигнутом не стоит. Глава 
региона рассказал, что поручил 
областному правительству пере-
смотреть бюджет 2019 года и 
выделить средства на строитель-
ство еще одного образовательно-
го учреждения – в том районе, где 
оно особенно необходимо. Начать 
возведение предстоит уже в ны-
нешнем году.

Оценки на экране 
компьютера

О том, как выстроена сейчас 
работа в тульских школах, Алек-
сею Дюмину рассказали сами 
учителя.

Алина Шалимова, учитель 
французского языка тульской 
гимназии № 11, рассказала главе 
региона о проекте «Виртуальная 
школа». Он был внедрен в учеб-
ные заведения несколько лет 
назад. Первая волна реализации 
включила в себя полный отказ от 
бумажных журналов и дневни-

ков – теперь учителя проставляют 
оценки и записывают домашнее 
задание в электронном виде на 
специализированной площадке. 
Доступ к личному кабинету, ко-
торый заменяет дневник, имеет 
сам ученик, а также его родители, 
от которых больше не ускользнет 
ни одна двойка. 

Сейчас переход с бумажных 
носителей на электронные произ-
веден практически везде. Теперь 
большой упор делается на созда-
ние и реализацию дистанцион-
ных форм обучения, когда все не-
обходимые материалы и задания 
школьник может получить также 
в личном кабинете. 

Все профессии 
важны

Огромное внимание в образо-
вании уделяется профориентации 
школьников. Губернатор вспом-
нил, что несколько лет назад 
страна столкнулась с переизбыт-

ком юристов, экономистов, фи-
нансистов и серьезной нехваткой 
специалистов рабочих профессий. 
Поэтому крайне важно наладить 
баланс между специальностями. 

Сейчас тульские школы актив-
но взаимодействуют с предприя-
тиями региона – это помогает ре-
бенку с ранних лет знакомиться с 
профессией не просто на словах. 

Так, например, учитель мате-
матики тульского лицея № 2 На-
талья Захарова рассказала о взаи-
модействии образовательного 
учреждения с КБП. 

– Благодаря поддержке пред-
приятия в лицее обновляется 
материально-техническая база, 
– отметила она. – Открыт мини-
технопарк, работает физико-
математическая школа имени 
Аркадия Шипунова. 

Несколько новомосковских 
школ успешно сотрудничают с 
местными предприятиями. На-
пример, в школе № 14 созданы 
специализированные классы.

Поддержка 
для учителей

С 2020 года по поручению Пре-
зидента РФ Владимира Путина в 
стране заработает программа 
«Земский учитель» – по аналогии 
с уже существующим проектом 
«Земский доктор». По задумке мо-
лодые учителя смогут приезжать 
в небольшие села и деревни на 
работу. Заместитель директора 
по учебно-воспитательной ра-
боте сельской школы Плавского 
района Елена Моськина подели-
лась с губернатором мнением: 
программа будет востребована, 
если вместе с местом работы учи-
теля будут получать комфортное 
жилье. Она также предложила не 
ограничивать возраст участников 
программы 35 годами. Это помо-
жет немного снизить кадровый 
голод в маленьких школах.

Еще одно важное направление 
кадровой политики в сфере обра-
зования – привлечение молодых 
педагогов. В образовательные 
организации региона пришли на 
работу 44 выпускника, завершив-
ших целевое обучение. Молодым 
специалистам выплачивается 
единовременное пособие в раз-
мере пяти должностных окладов 
в городских школах и десяти – в 
сельских. В 2018 году такую под-
держку получили 307 молодых 
педагогов.

С 2012 года молодые учителя  
региона пользуются субсидией на 
ипотечное кредитование. Только 
в прошлом году их было 44.

В завершение встречи пред-
седатель клуба «Учитель года 
Тульской области» Людмила Баб-
кина рассказала главе региона о 
традиционном фестивале клуба 
«Учитель года» и пригласила гу-
бернатора поучаствовать в нем.

Алексей Дюмин поручил 
министру образования региона 
Алевтине Шевелевой найти воз-
можность организовать для участ-
ников клуба дополнительные 
курсы по профессиональному 
развитию на ведущих площадках, 
таких как МГУ имени М. В. Ломо-
носова и «Сколково». В 2018 году в Туле впервые за десять лет открыли новую школу, а на 2019-й запланировано строительство еще одной

Алексей Дюмин: без качественного образования невозможно двигаться вперед, реализовывать национальные проекты



 Сергей МИТРОФАНОВ
 Геннадий ПОЛЯКОВ

У Елены Жучковой – должность 
длинная и вместе с тем, как 
говорится, весомая. Она – ин-

женер по подготовке производства 
механосборочного цеха № 4 маш-
производства-2. Пришла трудиться 
на «Туламашзавод» не так давно 
– всего четыре года назад. До этого 
работала в другой сфере, совершен-
но не связанной с машинострое-
нием. Но, видно, такая уж аура у 
оружейной столицы: оборонка рано 
или поздно притягивает многих ее 
жителей и потом уже не отпускает.

Философия 
машиностроения

– Так получилось, что я хорошо знаю 
многих туляков, связавших свою судьбу 
именно с «Туламашзаводом», – рассказы-

вает Елена Александров-
на. – Они в свое время и 
предложили мне перей-
ти на это предприятие. 
Решила попробовать. 
И, знаете, новое место 
действительно затянуло. 
Вот и осталась тут. Про-
фессия очень мне нра-
вится. Считаю теперь 

так: если задумал человек куда-то идти 
– надо обязательно пробовать. И бояться 
совершенно не стоит, даже если чего-то и 
не умеешь. Что говорить, если на нашем 
заводе есть свой учебный центр, а это 
большой плюс. К тому же всегда готовы 
прийти на помощь наставники. Навер-
ное, теперь и меня можно смело считать 
наставником. Кстати, я далеко не первая 
в семье, кто посвятил себя оборонке. На-
пример, мои родители работали на Туль-
ском оружейном заводе…

Накануне 8 Марта во Дворце культуры 
АО «АК «Туламашзавод» чествовали отли-
чившихся женщин-машиностроителей: 
как ветеранов, которые ныне находятся 
на заслуженном отдыхе, так и тех, кто 
продолжает трудиться. В зале находилась 
и инженер Елена Жучкова. За большой 
личный вклад, внесенный в развитие 
отечественного машиностроения, и до-
бросовестный труд она была удостоена 
Почетной грамоты генерального дирек-
тора акционерного общества «АК «Тула-
машзавод». 

Такую же награду 
вручили и инжене-
ру Оксане Ермаковой. 
Нынешней весной ис-
полнится три года, как 
Оксана Михайловна 
устроилась на «Тула-
машзавод». Между про-
чим, в ее семье тоже 
были люди, связав-
шие судьбу с военно-

промышленным комплексом: мама три 
десятка лет отдала Тульскому патронно-
му заводу. Собеседница признается: по 
образованию она – учитель начальных 
классов. Поработала в детском саду. Но, 
значит, так было угодно судьбе, чтобы 
Ермакова пришла в оборонку с боль-
шим жизненным багажом. Ведь если 
сможешь растить человека – значит, и 

вооружение тебе будет по плечу. Нуж-
но только верить в себя, в свои силы, в 
свое окружение и в то, что поставлен-
ная цель обязательно будет достигнута. 
И не забывать: опыта никогда не бывает 
много, а значит, нужно, как говаривали 
в советские времена, учиться, учиться 
и учиться. 

Выпуском военной продукции за-
няты обе эти женщины, с которыми 
пообщалась на торжествах наша репор-
терская группа. Детали, заготовки для 
других цехов проходят первым делом 
через руки Оксаны Ермаковой. 

– Можно сказать, с нас все основное 
производство и начинается, – улыбается 
собеседница. 

– А мы, выходит, делаем окончатель-
ную продукцию, которую и получает за-
казчик, – подхватывает Елена Жучкова. 

План, госзаказ, экспорт
Обе смеются. Мол, называть лишний 

раз эту самую продукцию не станем, но 
просто напомним: оборонка, как ни кру-
ти, – во всех смыслах женского рода. И, 
самое главное, она сегодня притягивает 
туляков. В частности, на «Туламашзавод» 
приходят устраиваться множество мо-
лодых людей. Им сразу же четко дают 
понять: их ждут в коллективе.

– Какой он, этот самый коллектив? 
– задается вопросом Елена Жучкова и 
сама же отвечает: – И дружелюбный, и 
ответственный. Мы – одна команда, где 
успех общего дела зависит от вклада аб-
солютно каждого работника. 

– Знаете, есть профессии, где человек 
вышел с предприятия или учреждения 
и забыл о нем до следующего утра. А мы 

беспокоимся о положении дел на работе, 
даже когда находимся дома. Думаем, на-
пример, как решить ту или иную про-
изводственную задачу, – делится Оксана 
Ермакова.

Генеральный директор АО «АК «Тула-
машзавод» Евгений Дронов напомнил, 
выступая на торжественном мероприя-
тии: на предприятии большинство ма-
шиностроителей – женщины. План, го-
сударственный заказ, экспорт – все это 
ложится на их плечи. 

– За что вам всем низкий поклон. Же-
лаю прекрасной половине человечества 
любви, здоровья, пусть беды обходят 
стороной, а удача вам сопутствует, – об-
ратился к залу Евгений Анатольевич и 
потом вкратце рассказал о достижениях 
завода: – Нам многое удается – мы посте-
пенно повышаем зарплату, ремонтируем 
ДК, где занимаются ребятишки наших 
работниц, содержим Дворец спорта. 

«Туламашзавод» – 
законодатель традиций

Главным капиталом «Туламашзаво-
да» всегда были и остаются люди. Здесь 
ценят и тех, кто уже на пенсии. Ведь от 
этого их заслуги не уменьшаются. Поэто-
му Евгений Дронов так тепло поздравлял 
на сцене ветеранов, в том числе Раису 
Андрееву. Раиса Васильевна устроилась 
на завод токарем в 1958 году. Сочетала 
работу с учебой на вечернем отделении 
Тульского механического института. А 
в 1964-м перевелась в отдел главного 
металлурга, где более 30 лет занималась 
разработкой технологии термообработ-
ки, способствовала освоению новых 
термических печей. Чествовали в ДК и 
почетного машиностроителя Нину Сила-
еву, которая в шестидесятые пришла на 
завод в отдел главного технолога в бюро 
механической обработки. Там Нина 

Сергеевна решала вопросы отработки 
техпроцессов мотороллерного произ-
водства. Наша землячка досконально 
изучила особенности конструкции мо-
тороллеров и технологические процес-
сы. Она принимала активное участие во 
внедрении новых образцов мототехни-
ки, способствуя снижению трудоемко-
сти их выпуска. А на досуге увлекалась 
зимними вида спорта и тоже добилась 
значительных успехов, став мастером 
спорта по лыжным гонкам и неодно-
кратным чемпионом Тульской области. 

Медаль «Трудовая доблесть» III степе-
ни, Почетная грамота Министерства про-
мышленности и торговли Российской 
Федерации, Благодарственное письмо 
губернатора Тульской области… Этих 
и других наград были удостоены Елена 
Аброськина, Ирина Булочникова, Лари-
са Соловьева, Татьяна Олейник, Олеся 
Гаврилова и целый ряд отличившихся 
машиностроительниц. 

– Так исторически 
сложилось, что «Ту-
ламашзавод» – зако-
нодатель традиций, 
которые распространя-
ются и в местной обо-
ронке, и в ОПК России 
в целом, – произнес 
министр  пр омыш-
ленности и топливно-
энергетического ком-

плекса Тульской области Дмитрий 
Ломовцев. – Согласитесь, когда дети за-
водчан приходят на предприятие и зна-
комятся с тем, как работают их родите-
ли, или когда в канун праздника 8 Марта 
руководство компании широко чествует 
работниц, – такой опыт заслуживает ува-
жения и его действительно необходимо 
тиражировать по всей стране. Когда под-
нимаешься на эту сцену и смотришь в 
зал, открывается самая главная военная 
тайна тульской оборонки. Помимо тех-
нологий, уникальной конструкторской 
мысли, плеяды действующих разработ-
чиков, самое сильное звено в цепи под 
названием «оружейная столица» – это 
женщины. Им принадлежит основная 
заслуга. Зачитаю вам обращение губер-
натора Тульской области Алексея Дюми-
на, в котором есть и такие слова: «Вы не 
только вдохновляете мужчин на подви-
ги и достижения, но и с нами бок о бок 
трудитесь на рабочих местах, успешно 
осваиваете непростые, подчас сугубо 
мужские профессии, решаете важные 
производственные задачи». 

Â îáëàñòíîé Äóìå Èòîãè
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Дмитрий 
Ломовцев

Главная тайна тульской оборонки

Евгений Дронов тепло поздравил как ветеранов «Туламашзавода», так и тех, кто сегодня трудится на производстве

Оборонка, как ни кру-
ти, – женского рода. И, 
самое главное, она се-
годня притягивает туля-
ков. В частности, на «Ту-
ламашзавод» приходят 
устраиваться множество 
молодых людей.

Елена Жучкова

Оксана 
Ермакова

 Арсений АБУШОВ

Экстренное заседание ре-
гионального парламента 
состоялось в канун 8 Марта. 

В предпраздничный четверг 
депутаты собрались, чтобы дать 
отзыв на законопроект об индек-
сации пенсий сверх прожиточно-
го минимума, рассматриваемый 
Госдумой.

Напомним, обращаясь в конце 
февраля с посланием к Федеральному 
собранию, президент Владимир Пу-
тин указал на несправедливость ин-
дексации пенсий в рамках реформы. 
Те, кто прежде получал социальную 
доплату до прожиточного минимума 
пенсионера, по факту либо остались 
без прибавки вовсе, либо она оказа-
лась очень маленькой. Все потому, 
что индексация автоматически про-
порционально уменьшает размер 
тех самых выплат, положенных для 
доведения пенсии до прожиточного 
минимума.

– Многие люди с полным на то 
основанием чувствуют себя обма-
нутыми… Возникшую несправедли-
вость, а это, безусловно, так и есть, 

надо немедленно устранить, – потре-
бовал тогда глава государства.

Правительству страны было пору-
чено разработать и внести изменения 
в законодательство по определению 
порядка материального обеспечения 
пенсионеров, в соответствии с кото-
рым размер социальной доплаты к 
пенсии не должен уменьшаться даже 
в случае, если при индексации пен-
сии доход человека превысил про-
житочный минимум.

Уже 5 марта совет Госдумы на 
внеочередном заседании рассмотрел 
законопроект о новой системе индек-
сации пенсий, которые не достигают 
прожиточного минимума. Парламен-
тарии попросили своих коллег из 
регионов оперативно дать обратную 
связь, поскольку принять закон феде-
ральные законодатели хотят успеть 
до конца марта.

– Законопроект предусматривает, 
что сначала пенсионерам, чьи ежеме-
сячные выплаты оказываются ниже 
уровня прожиточного минимума, 
будут устанавливать социальные до-
платы, и только после этого пенсии 
станут индексироваться, – коммен-
тирует законодательную инициативу 
спикер регионального парламента 

Сергей Харитонов. – Очень важно, 
что документом предусмотрен пере-
расчет социальной доплаты к пенсии 
до уровня прожиточного минимума 
с 1 января и выплата людям недопо-
лученных сумм не позднее 1 июля. 
Федеральный бюджет на эти цели 
в текущем году потратит 18 милли-
ардов 800 миллионов рублей, из ко-
торых доля Тульской области – 116 
миллионов рублей.

Прожиточный минимум пенсио-
нера в нашем регионе на этот год 
составляет 8658 рублей. И, как еще 
раз подчеркивает Сергей Алексее-
вич, все неработающие пенсионеры, 
чье материальное обеспечение ниже 
этой суммы, получат и социальную 
доплату, и положенную прибавку 
в 7 процентов сверх прожиточного 
минимума пенсионера. Поправки 
эти в регионе затронут более 30 400 
человек. 

Цель законопроекта, на который 
так оперативно потребовался отзыв 
регионов, очевидна – не допустить 
уменьшения социальных доплат 
при индексации пенсий. А потому 
депутаты Тульской областной Думы 
единогласно дали положительное за-
ключение. 

Индексация 
по-справедливому

На экстренном 61-м заседании Тульской областной Думы депутаты рассмотрели единственный, но очень важный вопрос

 Сергей МИТРОФАНОВ
 Андрей ЛЫЖЕНКОВ

В 2018 году в нашей 
области было вве-
дено 726,5 тысячи 

квадратных метров жилья, 
что на 4,3 процента больше 
показателя 2017-го. За счет 
средств регионального и 
местных бюджетов про-
должились мероприятия 
по переселению граждан 
из аварийного жилья. 
В рамках региональной 
программы приобретены 
267 жилых помещений об-
щей площадью 12,5 тысячи 
«квадратов». Общий объем 
финансирования составил 
507 миллионов рублей. 

Эти данные привел на 
оперативном совещании под 
председательством губернато-
ра региона Алексея Дюмина 
председатель регионального 
правительства Валерий Шерин.

– В минув-
шем году пла-
н и р о в а л о с ь 
о б е с п е ч и т ь 
жильем 416 
детей-сирот, 
но из-за невы-
полнения за-
стройщиком 
в срок своих 
обязательств 

приобретено лишь 168 квар-
тир, – продолжил Валерий Ви-
тальевич. – Отставание было 
полностью ликвидировано 
застройщиком в январе 2019-
го, отраслевое министерство 
передало ключи от оставшихся 
квартир. По программе обеспе-
чения жильем молодых семей 
возможностью улучшить свои 
жилищные условия воспользо-
вались 424 семьи. Завершены 
работы по строительству вну-
трипоселковых газопроводов 
общей протяженностью 33 ки-
лометра в 11 населенных пун-
ктах Белевского, Богородиц-
кого, Веневского, Кимовского, 
Киреевского, Суворовского и 
Щекинского районов, что обес-

печивает возможностью техно-
логического присоединения 
681 домовладение.

Что касается подготовки к 
отопительному сезону 2018–
2019 годов, то специалисты 
заменили почти 7 процентов 
тепловых сетей – это более 
127 километров. Кстати, это 
лучший в Центральном феде-
ральном округе показатель. 
В мае прошлого года заключе-
но концессионное соглашение 
с объемом инвестиций 130,4 
миллиона рублей в отноше-
нии объектов теплоснабжения 
в Советске. В рамках этого со-
глашения концессионером 
ООО «Теплоснабжающая ком-
пания – Советск» построена но-
вая котельная мощностью 40 
МВт. Уже с конца декабря она в 
штатном режиме осуществля-
ет теплоснабжение и горячее 

водоснабжение всего города. В 
целом же в 2018-м в Тульской 
области в рамках реализации 
концессионных соглашений 
построено, реконструировано 
и модернизировано 10 котель-

ных, а также приведено в по-
рядок 3,3 километра тепловых 
сетей. Объем инвестиций в 
указанные объекты теплоснаб-
жения составляет ориентиро-
вочно 190 миллионов рублей.

– Приоритет текущего года 

– сети водоснабжения, – под-
черкнул председатель област-
ного правительства. – В рамках 
проекта «Формирование со-
временной городской среды» 
в 2018-м благоустраивались 
территории в 28 муниципаль-
ных образованиях – в итоге 
стали выглядеть лучше 303 
дворовые территории и 30 об-
щественных пространств. Вы-
полнен капитальный ремонт 
конструктивных элементов в 
1005 многоквартирных домах. 
Впервые за много лет в рамках 
региональной программы ка-
питального ремонта началась 
планомерная работа по замене 
лифтов. На условиях софинан-
сирования из регионального 
и местных бюджетов и при 
активном участии жителей 
было заменено 102 подъемных 
устройства.

Жилье, тепло и сети

В Тульской области в прошлом году жилья построили больше, чем в 2017-м

Валерий 
Шерин

В 2018 году в на-
шей области было 
введено 726,5 ты-
сячи квадратных 
метров жилья.
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 Ирина МЕЛЬХАНОВА
 Андрей ЛЫЖЕНКОВ

«Сегодня мы обсуждаем 
вопрос реальной выжива-
емости строительных ор-

ганизаций», – прокомментировал 
тему круглого стола по проектному 
финансированию для застрой-
щиков, осуществляющих долевое 
строительство в регионе, председа-
тель регионального правительства 
Валерий Шерин.

1 июля произойдет переход на про-
ектное финансирование, по сути, всех 
новых проектов в сфере жилищного 
строительства в России. И те строи-
тельные компании, которые не смо-
гут адаптироваться к изменившимся 
условиям, не поймут, как заработал 
новый порядок, не выстроят соответ-
ствующим образом свою внутреннюю 
структуру, могут попросту прекратить 
свое существование.

– Сейчас мы находимся на пере-
ходном этапе нормативного регули-
рования, и совместная задача регио-
нального правительства, банков и 
застройщиков – организовать работу 
таким образом, чтобы сложности этого 
периода были минимальны и все те до-
бросовестные застройщики, которые 
планируют продолжать свою деятель-
ность в дальнейшем, остались на рын-
ке, – сказал Валерий Шерин, открывая 
заседание круглого стола. – Переход на 
новый механизм, обозначенный зако-
нодательством, повлечет значительно 
большую открытость строительного 
бизнеса в части формирования себе-
стоимости и технико-экономических 
показателей того или иного проекта.

Будь готов! 
Как минимум на треть

Вопрос перехода на проектное фи-
нансирование в жилищном строитель-
стве находится сегодня в фокусе вни-
мания не только региональной власти, 
но и руководства страны. В феврале в 
Казани прошло расширенное заседа-
ние президиума Госсовета с участием 
Президента РФ, где рассматривались 
вопросы развития жилищного строи-
тельства и перехода его на новую мо-
дель финансирования. А днем ранее 
тульского круглого стола для застрой-
щиков в Воронеже под председатель-
ством полномочного представителя 
Президента РФ в Центральном феде-
ральном округе Игоря Щеголева про-
шло совещание с участием предста-
вителей Минстроя России и регионов 
ЦФО, включая Тульскую область, фе-
деральных институтов развития жи-
лищного строительства, строительных 
организаций и банковского сектора. 

Один из ключевых вопросов, затро-
нутых сначала в Воронеже, а затем и в 
Туле, – какие строительные проекты 
смогут остаться на прежней модели 
финансирования, то есть сохранят 
возможность привлечения средств 
дольщиков, минуя проектное финан-
сирование после 1 июля. 

Критерии уже облечены в проект 
постановления Правительства РФ и 
размещены для публичного ознакомле-
ния на федеральном портале проектов 
правовых актов. 

Согласно этому документу застрой-
щики получат право продавать жилье 
по договорам долевого участия (ДДУ) 
в проектах, в которых степень строи-
тельной готовности составляет не ме-
нее 30 процентов и количество заклю-
ченных ДДУ подтверждает продажу 10 
процентов и более от общей площади 
жилых и нежилых помещений.

С 1 июля все российские застрой-
щики, привлекающие средства граж-
дан, за исключением тех, чьи проек-
ты будут соответствовать указанным 
критериям, обязаны перейти на схему 

долевого строительства жилья с при-
менением эскроу-счетов. Средства 
дольщиков будут зачисляться на спе-
циальный банковский счет, и девело-
перы не смогут получить эти деньги 
до передачи квартир покупателям. 
Строительство будет осуществляться 
на банковские кредиты.

– Стартовые позиции, с которых на-
чиналось обсуждение этого вопроса, 
были более жесткими, – отметил Вале-
рий Шерин. – Рассматривался вариант 
определения строительной готовности 
на уровне 60 процентов и примерно в 
таком же объеме количество заключен-
ных ДДУ. Сейчас принято решение эту 
планку снизить.

Сколько стоит 
дом построить?

По словам председателя правитель-
ства Тульской области, повышенное 
внимание на данном этапе стоит уде-
лить готовности банковских структур 
к оценке проектов.

– На сегодняшний день на портале 
федерального института развития жи-
лищного строительства дом.рф можно 
открыть личный кабинет застройщика 
и воспользоваться этим функционалом 
как возможностью формирования 

бизнес-модели своего строительного 
проекта. В течение двух недель на осно-
вании занесенных в базу параметров 
компания произведет экспресс-оценку 
проекта на возможность получения 
под данное направление проектного 
финансирования, – рассказал Валерий 
Шерин.

Открытыми на сегодня остаются 
вопросы оценки рентабельности того 
или иного проекта. Если рассматрива-
ется отдельно взятый дом, достаточно 
просто оценить экономические пара-
метры объекта. Но когда речь идет о 
комплексном освоении, на площадке 
уже на начальном этапе создается зна-
чительная инженерная инфраструк-
тура (на весь потенциальный объем 
комплекса строительных объектов), 

а возвратность инвестиций, как и за-
работок застройщика, возникает не 
с первой, а с последующих очередей 
строительства. Банкам, безусловно, 
необходимо учитывать эту составляю-
щую при оценке проектов комплекс-
ного развития.

Не закреплены пока и критерии 
оценки группы компаний, когда те или 
иные проекты реализуются, по сути, 
аффилированными компаниями, но 
различные проекты числятся каждый 
за отдельным юридическим лицом. 
Банки продекларировали, что такие 
связанные проекты могут рассматри-
ваться в совокупности, и финансовый 
результат также будет оцениваться по 
совокупности проектов. Но механизм 
требует отработки на практике, и за-
ранее трудно наверняка сказать, будет 
ли он работать эффективно, какие воз-
никнут сложности и подводные камни. 
На бумаге, как обычно, гладко, но без 
«оврагов» при перенесении проектов 
в реальные условия пока никто не об-
ходился.

Эскроу-счет: 
счет идет на месяцы

На территории области в 2018 году 
было введено порядка 9 тысяч новых 
квартир общей площадью 726,5 тыся-
чи квадратных метров, 372,3 тысячи из 
которых составил объем ввода много-
квартирных домов (МКД).

Это сопоставимо с показателями 
2017 года. Однако обращает на себя 
внимание тот факт, что доля индивиду-
ального строительства при этом увели-
чилась практически на 17 процентов, а 
доля жилого фонда, введенного в МКД, 
сократилась.

Ключевым фактором дальнейшего 
развития многоквартирного жилищ-
ного строительства на федеральном 
уровне видится внедрение механизма 
проектного финансирования с участи-
ем аккредитованных банков.

– На сайте мегарегулятора опуб-
ликован полный перечень банков, 
которые соответствуют критериям и 
требованиям федерального законода-
тельства для участия в этом проекте, 
– рассказал в ходе проведения кругло-
го стола управляющий Отделением по 
Тульской области ГУ Банка России по 
ЦФО Дмитрий Новиков. – В этот пере-
чень на сегодня входят 62 кредитные 
организации, из них имеют действую-
щие представительства на территории 
Тульской области 18.

Подводя итоги мероприятия, ми-
нистр строительства и ЖКХ Тульской 
области Элеонора Шевченко призвала 
застройщиков начинать взаимодей-
ствие с кредитными организациями 
уже сейчас, не откладывая вопрос пере-
хода на эскроу-счета и подачи заявок 
для оценки тех или иных проектов, и 
пообещала при необходимости вновь 
собрать заинтересованные стороны 
для обсуждения текущей ситуации за 
одним столом. 

С 1 июля 2019 года про-
дажу жилья дольщи-
кам без использования 
эскроу-счетов смогут 
осуществлять строи-
тельные компании, чьи 
проекты отвечают усло-
виям: 
• степень строительной 
готовности не менее 
30%, 
• количество заключен-
ных ДДУ не менее 10%.

Хочешь строить – 
перестраивайся
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 Людмила ИВАНОВА
 Геннадий ПОЛЯКОВ 

Выйдя замуж, педагог-
хореограф Тульской областной 
филармонии Светлана Викто-

ровна Асташина даже не думала, что 
станет многодетной мамой. Сначала 
жизнь текла, как у всех. Появилась 
дочка, затем сыночек. И, пожалуй, 
самый серьезный выбор стоял перед 
родителями, когда они задумались 
о третьем ребенке. 

К этому времени бабушек и дедушек 
уже не было в живых, поэтому разделить 
заботы и хлопоты было не с кем. Впро-
чем, раздумья длились недолго. И когда 
на свет появился мальчик, его имя не 
вызвало споров. Если в семье есть сын 
Борис – значит, другой станет Глебом. 

Вообще процесс выбора имен в семье 
Асташиных – дело общее. Учитываются 
мнения всех и каждого. Если же доходит 
до споров, мама пишет имена на листоч-
ке, режет бумагу, складывает в шапку и 
достает наугад. 

И по возрасту, и по складу характера 
дети здесь очень разные. Старшая доч-
ка Анастасия очень прилежная и целе-
устремленная. Сейчас она учится в одном 
из московских медицинских вузов и ра-
дует родителей отличными оценками. Те 
же, кто помладше, ходят в школу. А еще 
– музицируют, занимаются языками и 
различными видами спорта. И если один 
ребенок получает первый юношеский 
разряд по гимнастике, то второй с лег-
костью осваивает академический вокал, 
фортепиано и валторну, третий проявля-
ет себя в рукопашном бою, а четвертый, 
пятый, шестой, седьмой… В семье Аста-
шиных восемь детей! Чтобы управиться 
с этой оравой, мама встает в пять утра: го-
товит завтрак, собирает в школу, убирает 
в квартире, шьет и стирает, варит обед, 
развозит по секциям и кружкам, делает 
ужин, помогает выполнять домашнюю 
работу, а когда выдается свободная ми-
нута, спешит на стройку, потому что с 
недавнего времени семья возводит соб-
ственный дом! Пока там только крыша 
и стены, зато во дворе уже гуляют куры, 
а им, как и детям, нужен уход. 

Конечно, справиться с таким объ-
емом самых всевозможных проблем и 
начинаний было бы невозможно в одни 

руки. И очень здорово, что крепкой опо-
рой для своей жены сразу и навсегда 
стал ее муж. В молодости он служил в 
армии по контракту, а сейчас работает 
водителем-инструктором специальной 
техники в пожарной части. Супруг на-
шей героини родился в деревне, и имен-
но он несет на себе обязанности ветери-
нара и зоотехника в пока еще маленьком 
домашнем хозяйстве, которое непремен-
но будет расти. 

– Очень хочу, чтобы мои сыновья 
стали такими же надежными и настоя-
щими мужчинами, – говорит Светлана 
Викторовна. – Да и не только они, чтобы 
все дети – и мои, и чужие – были забот-
ливыми, порядочными. Чтобы ценили 
семью, понимали, что ее нужно беречь, 
что она создается раз и навсегда, что-
бы родители воспитывали в ребятиш-
ках уважение друг к другу, к старшим 
и младшим. А когда это будет везде и 
повсюду, мир обязательно изменится к 
лучшему. 

Светлана Викторовна – настоящая 
мама. Она всегда рядом с детьми: кор-
мит и одевает, учит и лечит, читает и 
поет. Перед праздником она забежала на 
утренник, посвященный Международ-
ному женскому дню, чтобы расцеловать 
своих ребятишек, учивших для мамы 
лучшие стихи. А сразу оттуда – дорога 
в Москву! По инициативе губернатора 
Тульской области Алексея Дюмина 40 
многодетных и приемных мам посетили 
праздничный концерт в Государствен-
ном Кремлевском дворце. Поездки удо-
стоились самые активные, в том числе 
награжденные знаком «Материнская 
слава». Конечно, для женщины главное 
– семья. А путешествие в столицу стало 
отличной духовной подпиткой для каж-
дой из них, ведь и они сами – настоящее 
духовное начало для своих любимых…

В поездку отправились 40 многодетных и приемных мам

В канун праздника – 
в Кремлевский дворец

Светлана Викторовна Асташина – одна из 
тех, кого пригласили на концерт в Москву
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 Софья МЕДВЕДЕВА

Тульской областью 
практически полно-
стью овладела «циф-

ра». Уже больше месяца 
жители региона смотрят 
двадцать телеканалов и 
слушают три радиоканала 
в отличном качестве. 

Чтобы принимать «циф-
ру», необходимо специальное 
оборудование – приставка и 
антенна. Многие туляки уже 
успели приобрести их и под-
ключиться к новому телеви-
зионному формату. А для тех, 
кто еще не стал обладателем 
необходимых декодеров, про-
должают работать федераль-
ная горячая линия и спра-
вочные телефоны в каждом 
муниципалитете.

За первый месяц, кото-
рый прошел с момента от-
ключения аналогового ве-
щания, на горячие линии 
поступило более пятнадцати 
тысяч звонков. Чаще всего 
жители региона спрашива-
ли о том, как подключить 
цифровое оборудование и 
как получить компенсацию 
за приобретение цифровой 
приставки. Узнать о том, кто 
может воспользоваться фи-
нансовой помощью, а также 
выяснить, какие документы 
необходимо представить, 
можно по телефону мини-
стерства труда и социальной 
защиты Тульской области 
8-800-222-27-21. Уже сейчас 
заявления с просьбой предо-
ставить соцподдержку напи-
сали около семисот человек, 
более чем половине из них 
уже компенсировали потра-
ченные средства.

Тем, кто не может сам ра-
зобраться, как обращаться с 
цифровой приставкой, на по-

мощь приходят технические 
волонтеры. Их главная задача 
– прийти по вызову и помочь 
подключить оборудование к 
телевизору, настроить его на 
нужную частоту и ответить на 
все возникающие вопросы в 
том случае, если консульта-
ции по телефону не помогли. 
Чаще всего помощь необходи-
ма людям старшего возраста, 
одиноким пенсионерам, ве-
теранам, которым трудно са-
мим настроить оборудование.

Константин Родионов уже 
больше месяца помогает туля-
кам настраивать приставки и 
антенны. Первые вызовы на-
чали поступать еще до отклю-
чения аналогового вещания. 
Вторая волна пришла после 
11 февраля.

Константин признается: в 
день бывает от пяти до двад-
цати заявок! Иногда необхо-
димо приходить в один и тот 

же дом по несколько раз.
– Чаще всего это происхо-

дит из-за того, что оборудова-
ние нужно перенастраивать, 
– рассказывает Константин. – 
Если дом находится в низине, 
да еще и квартира на первом 
этаже, антенна вообще не 
может поймать сигнал. При-
ходится ее менять.

Бывает, что новое обору-
дование бракованное, и что-
бы наверняка определить, ло-
вит «цифра» в квартире или 
нет, у каждого волонтера с 
собой есть приставки.

– Техническое волонтер-
ство – это не только возмож-
ность получить опыт, но и 
шанс пообщаться с новыми 

людьми и помочь им, – от-
мечает Константин. – Всегда 
очень рад видеть счастливые 
глаза бабушек.

С каждым днем заявок на 
приезд волонтеров все мень-
ше и меньше: если в первую 
неделю специалисты осу-
ществили около двух тысяч 
выездов, то сейчас их коли-
чество снизилось до пятисот. 

Губернатор Алексей Дю-
мин поручил региональному 
правительству продолжить 
работу по переходу на «циф-
ру» до тех пор, пока жители 
нуждаются в помощи. Работа 
волонтеров в муниципаль-
ных образованиях продлена 
до конца марта.

Телевидение – цифровое, 
помощь – реальная

Задача волонтера – помочь подключить цифровое оборудование

8-800-220-20-02 – федеральная горячая 
линия РТРС,

8-800-222-27-21 – горячая линия мини-
стерства труда и социальной защиты по во-
просам компенсации.
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Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Комаровым А. Ю. (№ квали-
фикационного аттестата 71-15-404, Тульская область, г. Тула, 
проспект Ленина, д. 85, помещение 31, тел. 717-017, эл. почта 
tulzemproekt@mail.ru) выполняются работы по подготов-
ке проектов межевания земельных участков, выделяемых в 
счет земельных долей из исходного земельного участка: c К№ 
71:01:000000:36, расположенного по адресу: Тульская область, 
Алексинский район, на землях СПК «Сенево».

Проект межевания № 1: местоположение выделяемого 
земельного участка с К№ 71:01:000000:36:ЗУ1, общей пло-
щадью 62 000 кв. м: Тульская область, Алексинский район, 
южнее с. Сенево.

Проект межевания № 2: местоположение выделяемого 
земельного участка с К№ 71:01:000000:36:ЗУ2, общей пло-
щадью 62 000 кв. м: Тульская область, Алексинский район, 
южнее с. Сенево.

Заказчиком кадастровых работ является Комаров Алек-
сандр Юрьевич (контактный адрес: Тульская область, г. Тула, 
проспект Ленина, д. 85, помещение 31, тел. 717-017).

Участники общей долевой собственности в границах вы-
шеуказанного земельного участка приглашаются для уча-
стия в согласовании размеров и местоположения границ 
земельных участков, выделяемых в счет земельных долей. 
Ознакомиться с проектами межевания или направить обо-
снованные возражения с приложением правоустанавливаю-
щих документов можно по адресу: Тульская область, г. Тула, 
проспект Ленина, д. 85, помещение 31, ООО«ТулЗемПроект» 
в течение 30 дней со дня настоящей публикации.

Извещение о необходимости согласования 
проектов межевания земельных участков

Кадастровый инженер Бизина Ольга Анатольевна 
(300041, г. Тула, ул. Фрунзе, д. 10, кв. 173, e-mail: obizina@
yandex.ru, тел. 8-903-039-48-59, квалификационный аттестат 
№ 71-10-75) извещает о необходимости согласования про-
ектов межевания земельных участков, образуемых в счет 
земельных долей в границах землепользования бывшего 
СПК «Фоминский».

Исходные земельные участки: кадастровый номер 
71:22:000000:273, местоположение: Тульская обл., р-н Ще-
кинский, МО Лазаревское, СПК «Фоминский»; кадастровый 
номер 71:22:000000:66, местоположение: Тульская область, 
Щекинский район.

Заказчик работ по подготовке проектов межевания – Ба-
лакина Елена Александровна (почтовый адрес: 301220, 
Тульская область, Щекинский район, пос. Лазарево, ул. Пио-
нерская, дом № 10, контактный тел. 8-950-903-05-25).

С проектами межевания земельных участков можно озна-
комиться по адресу: 300041, г. Тула, ул. Фрунзе, д. 10, кв. 173.

Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемых земельных участков на-
правляются в течение 30 дней со дня публикации извещения 
в средствах массовой информации кадастровому инженеру 
Бизиной О. А. по указанному адресу и в орган кадастрового 
учета по месту расположения земельного участка.

Извещение о необходимости согласования 
проектов межевания земельных участков

Кадастровый инженер Сенин Сергей Юрьевич (Тульская 
обл., г. Богородицк, ул. Володарского, д. 20, кв. 44, (48761) 6-50-
51, квалификационный аттестат № 71-10-71, № регистрации 
в ГРКИ – 5346, e-mail: senin@bogorod.tula.net) извещает о не-
обходимости согласования проекта межевания земельных 
участков. Исходный земельный участок с К№ 71:04:000000:54, 
расположенный: Тульская обл., Богородицкий р-н, СПК «Ка-
менское», д. Каменка, муниципальное образование Беги-
чевское.

Местоположение выделяемого в счет земельной доли зе-
мельного участка:

К№ 71:04:000000:54:ЗУ1 – площадью 9,5 га. Участок рас-
положен: Тульская область, Богородицкий район, примерно 
в 0,3 км по направлению на юго-восток от д. Каменка.

Заказчиком работ является Суханова Наталья Никола-
евна (адрес: Тульская обл., Богородицкий район, д. Каменка, 
д. 98, тел. 8-961-260-79-76).

Ознакомление с проектами межевания, обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка принимаются в течение 30 
дней со дня опубликования настоящего извещения по адресу: 
Тульская обл., г. Богородицк, ул. Володарского, д. 20, кв. 44, 
тел. (48761) 6-50-51.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельных участков

Кадастровым инженером, работником ООО «Геодизайн» 
Вишняковой О. Е. (квалификационный аттестат номер 
71-12-305, Тульская область, г. Ясногорск, ул. Советская, д. 4, 
тел. (48766) 2-12-02, ooogeo71@yandex.ru) подготовлен про-
ект межевания двух земельных участков, выделяемых в счет 
3 земельных долей общей площадью 13,8 га. Участки образо-
ваны из исходного земельного участка 71:23:000000:42, адрес: 
Тульская область, Ясногорский район, Тайдаковская с/т.

Местоположение образуемых земельных участков: 
71:23:000000:42:ЗУ1 – юго-восточнее д. Тайдаково Ясногор-
ского района; 71:23:000000:42:ЗУ1 – южнее д. Тайдаково Яс-
ногорского района.

Заказчик работ: Шестова Елена Николаевна (зареги-
стрирована по адресу: Тульская обл., г. Ясногорск, ул. Ма-
шиностроителей, 15-23 (тел. 8 919-070-01-71), представитель 
Солодовника Ю. А., Дериглазова А. А., Артемьевой Л. С. 

Со дня опубликования настоящего извещения заинтересо-
ванные лица могут ознакомиться с вышеуказанным проектом 
межевания земельного участка по адресу: Тульская обл., г. Ясно-
горск, ул. Советская, д. 4; справки по тел.: (48766) 2-12-02, 8-919-
070-01-71. Направить обоснованные возражения относи тельно 
размера и местоположения границ образованного земельного 
участ ка – в течение 30 дней со дня опубликования данного объ-
явления по адресу: Тульская обл., г. Ясногорск, ул. Советская, 
д. 4, т.: (48766) 2-12-02; 8-919-070-01-71.

Извещение о размещении информации 
на официальном сайте

На основании приказа Федеральной антимонопольной 
службы (ФАС России) от 18.01.2019 № 38/19 «Об утверждении 
форм, сроков и периодичности раскрытия информации субъ-
ектами естественных монополий, оказывающими услуги по 
транспортировке газа по трубопроводам, а также правил за-
полнения указанных форм» АО «Газпром газораспределение 
Тула» сообщает о размещении информации в сфере оказания 
услуг по транспортировке газа по газораспределительным 
сетям на официальном сайте: www.tulaoblgaz.ru.

Куплю паи 
в Киреевском районе (АОЗТ «Молочное»). 

8-920-986-35-63.

Кадастровый инженер Леонов Владимир Петрович 
(Тульская обл., г. Новомосковск, ул. Дзержинского, д. 13, 
оф.  219; тел. (48762) 3-93-00; e-mail: leonovvp@rambler.ru, 
квали фикационный аттестат 71-11-131) извещает о согласо-
вании проекта межевания земельного участка, выделяемого 
в счет долей в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок с кадастровым номером 71:15:000000:86, с 
местоположением: Тульская область, Новомосковский район, 
МО г. Новомосковск, СПК «Правда», по направлению на юго-
восток от п. Правда, в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Тульская обл., г. Новомо-
сковск, ул. Дзержинского, д. 13, оф. 219, 220, пн, ср, пт, с 11.00 
до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00.

Заказчиком работ является Гольдербейн Надежда Ми-
хайловна (проживающая по адресу: Тульская обл., Новомо-
сковский р-н, п. Правда, ул. Молодежная, д.18, кв. 2; телефон 
8-950-901-55-59.

Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка направляются заинтересованными ли-
цами в течение 30 дней со дня опубликования настоящего 
извещения по адресу кадастрового инженера Леонову В. П.

Кадастровый инженер Леонов Владимир Петрович 
(Тульская обл., г. Новомосковск, ул. Дзержинского, д. 13, 
оф. 220; тел. (48762) 3-93-00; e-mail: Leonovvp@rambler.
ru, квалификационный аттестат 71-11-131) извещает о 
согласовании проекта межевания земельного участка, вы-
деляемого в счет двух долей в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номером 
71:15:000000:20, с местоположением: Тульская область, 
Новомосковский район, АО «Родина», в течение 30 дней 
со дня опубликования настоящего извещения по адресу: 
Тульская обл., г. Новомосковск, ул. Дзержинского, д. 13, 
оф. 220, пн, ср, пт, с 11.00 до 18.00.

Заказчиком работ является Зайцев Петр Владими-
рович (проживающий по адресу: Тульская обл., Новомо-
сковский район, с. Шишлово, ул. Центральная, д. 29, кв. 
15, 8-910-553-25-10).

Обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка направляются заинтересован-
ными лицами в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу кадастрового инженера 
Леонову В. П.

Кадастровый инженер Леонов Владимир Петрович 
(Тульская обл., г. Новомосковск, ул. Дзержинского, д. 13, 
оф. 219; тел. (48762) 3-93-00; e-mail: leonovvp@rambler.ru, 
квалификационный аттестат 71-11-131) извещает о со-
гласовании проекта межевания земельного участка, вы-
деляемого в счет доли в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым номером 
71:15:000000:7, с местоположением: Тульская область, 
Новомосковский район, МО г. Новомосковск, АО (СПК) 
«Истоки Дона», в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Тульская обл., г. Ново-
московск, ул. Дзержинского, д. 13, оф. 219, 220, пн, ср, пт, 
с 11.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00.

Заказчиком работ является Лунев Сергей Викторо-
вич (проживающий по адресу: Тульская область, Ново-
московский район, д. Княгинино, д. 27; телефон 8-906-
533-84-49).

Обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка направляются заинтересован-
ными лицами в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу кадастрового инженера 
Леонову В. П.

ГРАФИК
приема граждан в приемной 

правительства Тульской области
с 14 по 31 марта 2019 года

Предварительная запись по тел. 8 (4872) 
30-62-75, на портале «Открытый регион 71», при 
личном обращении гражданина в приемную 
правительства Тульской области

Дата 
приема

Время 
прие-

ма

Фамилия, 
имя, отчество

Должность

14 марта 10.00–
15.00

Дючков
Олег 
Иванович

заместитель ми-
нистра – дирек-
тор департамен-
та жилищно-
коммунального 
комплекса 
министерства 
строительства 
и жилищно-
коммунального 
хозяйства Туль-
ской области

15 марта 10.00–
17.00

Ивченко
Леонид 
Игоревич

начальник го-
сударственной 
жилищной ин-
спекции Туль-
ской области

19 марта 10.00–
15.00

Дудник
Родион 
Борисович

министр транс-
порта и дорож-
ного хозяйства 
Тульской об-
ласти

20 марта 10.00–
15.00

Осипова
Юлия 
Алексеевна

заместитель 
начальника 
инспекции – 
начальник 
контрольно-
финансового 
отдела государ-
ственной жи-
лищной инспек-
ции Тульской 
области

21 марта 10.00-
15.00

Бунин 
Антон 
Сергеевич
 

заместитель 
министра – ди-
ректор де-
партамента 
строительства 
министерства 
строительства 
и жилищно-
коммунального 
хозяйства Туль-
ской области

22 марта 10.00-
17.00

Третьяков
Андрей 
Александрович

министр здра-
воохранения 
Тульской об-
ласти

25 марта 10.00-
17.00

Пантелеев
Михаил 
Юрьевич

министр иму-
щественных и 
земельных от-
ношений Туль-
ской области

27 марта 12.00-
15.00

Васин
Дмитрий 
Анатольевич

председатель 
комитета Туль-
ской области по 
тарифам

28 марта 10.00-
15.00

Щербакова
Инна 
Анатольевна

заместитель ми-
нистра – дирек-
тор департамен-
та социальной 
политики мини-
стерства труда и 
социальной за-
щиты Тульской 
области

29 марта 10.00-
17.00

Раков
Ярослав 
Юрьевич

министр по ин-
форматизации, 
связи и вопро-
сам открытого 
управления 
Тульской об-
ласти

 Арсений АБУШОВ

Быть банкротом – отнюдь не 
так радостно, легко и просто, 
как пытаются рассказывать об 

этом многочисленные рекламные 
ролики. Процедура весьма болез-
ненная, да и статус несостоятельно-
го серьезно ограничивает человека 
в правах. Например, в течение 
трех лет он не может участвовать 
в управлении юрлицом и пять лет 
обязан указывать в банках на факт 
своего банкротства, что, по сути, 
налагает табу на возможность по-
лучить заем. 

На это обстоятельство обращает 
внимание руководитель УФНС России 
по Тульской области Вадим Суханов. 
Хотя главный налоговик области и 
называет перспективным направле-
нием администрирование процедуры 
банкротства. И это понятно, поскольку 
приоритет службы – увеличение посту-
плений доходов в бюджет.

– На 1 января процедуру банкротства 
проходят около 900 налогоплательщи-
ков, более половины из которых граж-
дане, проживающие в области. Задол-
женность 373 организаций-банкротов 
составила 6 миллиардов 294 миллиона 
рублей, а граждан-банкротов – физлиц 
и ИП – 52 миллиона рублей. В минув-
шем году сумма налогов и сборов, посту-
пивших в бюджет в результате введения 
соответствующей процедуры, составила 
около 1,2 миллиарда рублей. Это в полто-
ра раза больше, чем в 2017-м, – озвучил 
статданные руководитель ведомства 
на коллегии по итогам деятельности 
налоговых органов региона в 2018-м, 
который для УФНС области получился 
успешным по всем фронтам. 

На пользу казне 
– В консолидированный бюджет 

Тульской области мобилизовано 70,4 
миллиарда рублей налогов и сборов, 
что на 15,3 процента больше, чем в по-
запрошлом году. В эту сумму входят как 
деньги, перечисленные непосредствен-
но в бюджет региона – 68,1 миллиарда 
рублей налогов и сборов, – так и часть 
собранных акцизов, перераспределен-
ных в соответствии с законодатель-
ством России. В федеральный бюджет 
поступило 5,3 миллиарда рублей – на 
69 процентов больше, чем в 2017-м, в то 
время как по стране этот показатель вы-
рос на 30 процентов, – уточнил Суханов. 

Он пояснил, что существенный рост 
стал возможен в том числе и благода-
ря трем крупнейшим предприятиям 
ОПК, которые теперь платят налоги в 
регионе. Однако, по его словам, и без 
этой внушительной составляющей  по-
казатель увеличения сборов опережает 
общероссийский. 

Высокие темпы роста показали и 
другие налоги, которые вносят суще-
ственный вклад в бюджет области. Так, 
налог на  прибыль организаций вырос 
на 23 процента, а динамика НДФЛ – 
плюс 11,2 процента.

– На формирование  положительной 
отчетности оказали влияние результаты 
финансово-хозяйственной деятельно-
сти крупнейших налогоплательщиков 
ОПК, химпрома, предприятий метал-
лургического комплекса и кредитных 
организаций, – сделал ремарку глава 
службы. – Кроме того, проводились ме-
роприятия с налогоплательщиками по 
вопросам декларирования полученных 
доходов. А взаимодействие налоговых 
органов с комиссией по легализации 
зарплаты позволило дополнительно 
привлечь в бюджет 190 миллионов ру-
блей от уплаты НДФЛ. 

Владеешь? Плати!
Имущественные налоги – отдель-

ная тема для разговора. И тут тоже есть 
чем похвастаться: рост за год составил 
12,9 процента, что заметно выше обще-
российской статистики. 

– Наибольшее увеличение – по 
налогу на имущество организаций: 
собрано 5,9 миллиарда рублей. Это 
плюс 16,9 процента, в то время как по 
РФ позитивная динамика составляет 
15 процентов. Рост обусловлен, во-
первых, тем, что законодательством 
были отменены льготы на движимое 
имущество, во-вторых, изменены на-
логовые ставки по определенным 
специфическим объектам, а в-третьих,  
в регионе введен в эксплуатацию ряд 
новых строений, которые также под-
лежат налогообложению, – пояснил 
главный налоговик региона. – Почти 
в полтора раза вырос налог на имуще-
ство физлиц, что обусловлено приме-
нением результатов очередного тура 
кадастровой оценки и увеличением 
коэффициента – с 0,2 до 0,4. 

Поступления характерных для ма-
лого бизнеса налогов на совокупный 
доход увеличились на 12,4 процента. 
Наибольший рост – 20 процентов – сло-
жился по налогу, взимаемому в связи 
с  применением упрощенной системы 
налогообложения, поскольку увеличи-
лось число плательщиков, включая и 
организации, перешедшие с  общей 
системы налогообложения. 

ККТ
А вот поступления от единого нало-

га на вмененный доход (ЕНВД) умень-
шились на 11 процентов.

– Это отчасти связано с тем, что на-
лог уменьшается на сумму уплаченных 
страховых взносов и сумму расходов 
на приобретение контрольно-кассовой 
техники (ККТ), – отметил Вадим Суха-
нов. 

Что касается перехода на современ-
ную систему применения ККТ, а суть 
изменений заключается в передаче 
информации о каждом расчете в ФНС 
России в онлайн-режиме, то налого-
вики заявляют, что это направление 
в ведомстве на особом счету. 

– Новая технология защищает права 
потребителя благодаря электронному 
чеку, который тот может автоматиче-
ски получить по электронной почте. 
По состоянию на 1 января этого года в 
соответствии с новым порядком при-
менения ККТ поставлено на учет 25 
тысяч 600 единиц ККТ. Это почти в 2 
раза больше, чем год назад.

В рамках следующего этапа рефор-
мы предстоит до 1 июля перевести 
на новый порядок применения ККТ 
остальных 9 тысяч  налогоплатель-
щиков. Речь идет об организациях 
и ИП на патентной системе и ЕНВД 
без наемных работников, налогопла-
тельщиках на общей и упрощенной 
системе обложения, оказывающих 
услуги. Часть из них к настоящему 
времени уже исполнили требования 
законодательства. Это очень чувстви-
тельная категория, ведь ранее они не 
применяли кассовые аппараты. Наша 
задача – обеспечить их планомерный и 
безболезненный переход на новый по-
рядок применения ККТ, – подчеркнул 
руководитель службы. 

Взыскать нельзя забыть
Сложной, но необходимой с точки 

зрения реализации налогового потен-
циала назвал Суханов работу по приме-
нению мер принудительного взыска-
ния. По его словам, долги в бюджетную 
систему страны с учетом недоимки по 

страховым взносам хотя и уменьши-
лись на 12,6 процента, но на 1 января 
составили 13,8 миллиарда рублей.

– Оперативное применение ком-
плекса мер позволило обеспечить 
поступления в бюджет в размере 9,8 
миллиарда рублей, что более чем в 
полтора раза превышает показатель 
за прошлый год. В 2018-м активизи-
рована работа по предоставлению 
в банки и работодателям исполни-
тельных документов для взыскания. 
В результате объем поступлений уве-
личился почти в 3 раза, – сказал Суха-
нов, сделав акцент на необходимости 
повысить уровень взаимодействия 
со службой судебных приставов. – В 
четвертом квартале минувшего года 
приставы арестовали 14 автомобилей 
должников-физлиц, чья налоговая 
задолженность составляла 380 тысяч 
рублей. Оплачено в бюджет около 190 
тысяч рублей. С одной стороны, пога-
шена почти половина взыскиваемой 
задолженности. С другой – арестован-
ных объектов явно недостаточно. 

Окупается у налоговиков и кон-
троль над соблюдением налогового 
законодательства. Рост поступлений, 
по мнению руководителя службы, 
обеспечен за счет изменения формата 
контрольной работы: крен от выезд-
ных проверок сделан в сторону побуж-
дения к добровольному уточнению на-
логовых обязательств.

– В результате представлены почти 
2400 уточненных деклараций, увели-
чивающих налоговые обязательства на 
сумму более 700 миллионов рублей и 
уменьшающих размер убытка на 300 
миллионов рублей, – привел примеры 
главный налоговик Тульской области, 
заметив, что эти показатели в разы 
лучше в сравнении с предшествую-
щими.

Продолжение следует…
Эффективность работы службы 

подтвердили и в правительстве Туль-
ской области. По наполнению бюджета 
региона результаты, по словам предсе-
дателя правительства Валерия Шерина, 
превзошли прогнозы. 

– Контрольные мероприятия, ра-
бочие группы, межведомственные 
комиссии, действующие на площадке 
регионального правительства, дают 
очевидный эффект, как и взаимодей-
ствие с судебными приставами, – об-
ратился к налоговикам Валерий Вита-
льевич. – Безусловно, без содействия 
с правоохранительными органами, 
следственным комитетом, таможней 
таких результатов мы вряд ли достиг-
ли бы. У нас сложилась устойчивая по-
ложительная динамика поступления 
собственных доходов регионального 
бюджета. Доходы консолидированно-
го бюджета за 3 года выросли на 9,7 
миллиарда рублей, или 14,5 процента 
к уровню 2016 года.  По этому показате-
лю Тульская область в пятерке лучших 
субъектов ЦФО. Все это, безусловно, и 
результат вашего высокого профес-
сионализма и слаженного взаимодей-
ствия всех участников бюджетного 
процесса.  

Напомним: Тульская область в 
минувшем году получила грант за 
социально-экономическую эффектив-
ность, где повышение собственного 
налогового потенциала – наиболее 
высокий показатель.

Налоговики обещают и в этом году 
не подкачать. В числе первостепенных 
задач – обеспечение исполнения пара-
метров бюджетов всех уровней и госу-
дарственных внебюджетных фондов, а 
также сокращение совокупной задол-
женности относительно начала года.

Налоги любят счет

Реклама 
в «ТИ»
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